

Diplomacia fronteriza en el siglo XVII: el proceso de rescate de cautivos entre autoridades hispano-mapuches¹

Sonia Macarena Sánchez

Doctora© en Historia Universidad Católica de Chile

La siguiente ponencia tiene por objetivo presentar como el problema del cautiverio fue no sólo una consecuencia de la guerra hispano mapuche; sino también una realidad que se desarrolló dentro de los márgenes del proceso de construcción de una diplomacia bilateral de carácter interétnica en la frontera sur de Chile durante la primera mitad del siglo XVII. Ante la dificultad de imponer una soberanía definitiva en la región a partir de la supremacía militar, tanto españoles como el sector de mapuches autónomos, muy tempranamente, se vieron en la obligación de recurrir al desarrollo de un modelo de negociación con su oponente que contara con cierto grado de legitimidad recíproca.

¹ La presente investigación es parte del proyecto Fondecyt n° 1100215. La diáspora mapuche en Chile colonial. Migraciones forzadas y voluntarias desde la Araucanía hacia el centro y norte de Chile y otras regiones del virreinato peruano (siglos XVI-XVIII) y ha recibido el apoyo del Centro Interdisciplinario de Estudios Interculturales e Indígenas – ICIIIS Instituto de Sociología - Programa de Antropología Pontificia Universidad Católica de Chile (2013) y Conicyt Programa Capital Humano Avanzado. Doctorado en Chile.